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证券公司新考核指标大幅弱化开户指标，增强净收入指标

券商 9月新开户最高环比锐减七成

OD

见习记者 伍泽琳

本报讯 在中国证券业协会正

式颁布券商佣金管理新规前后，有

不少券商开始大幅弱化了营业部开

户数考核指标， 加大净收入及客户

服务考核比重。 记者了解到，多家券

商

9

月开户数大幅下滑， 其中南方

某中型券商

9

月份新开户数环比最

高下降约七成， 但日均净佣金收入

却略有增长。

中登公司数据显示，

9

月份开户

数较

8

月份环比下降

14%

。 而

10

月

份在行情火爆的前

9

个交易日中，市

场新开

A

股账户也与

9

月同期持平。

业内人士表示，上述数据显示出券商

开户指标压力骤减后的市场原貌。

某中型券商负责人日前向记者

表示， 该公司已试行新业绩考核标

准，以深圳地区为例，每月新开户数

量调整为原来的一半， 有效账户的

界定从账户资产一万元上调至一万

五元。 过去只要每新开一个账户都

奖励现金

50

元到

100

元不等，新标

准只奖励有效开户， 并加大客户服

务考核比重。

据了解， 上述公司新标准试行

两个月以来效果明显，

8

月份新开户

数达到

2

万多户， 而

9

月份新开户

数仅为

7000

多户，但是

9

月份的日

均佣金收入却比

8

月份略高。

据上述券商负责人介绍， 目前

该公司的经纪业务营销推广活动已

基本结束， 下半年将不再进行 “开

户送礼” 类活动。 而上海某大型券

商一银行驻点经理对记者说，“我

们开户强度已减小， 这个月不送手

机了。 ”

10

月起，该券商将定期给客

户送理财周刊、下载手机软件、开小

型股友会。

某上市券商营业部区域经理也

表示， 其所在营业部的业绩考核指

标日前已进行了调整， 业绩考核期

较以往延长， 客户经理业绩压力相

对减小。 过去营销人员的考核标准

只有开户数和资产两项， 新的考核

标准增加了客户服务、产品介绍、专

业知识等

7

项考核指标。 例如要求

每月有一定的客户回访量， 甚至每

天给客户发送的短信息也列入客户

服务的考核标准。

据了解， 深圳某大型券商日前

已完全谈化开户数的硬性考核要

求，试行“零考核”，客户经理的开户

压力骤减。 “我们每天留有大量的时

间和客户沟通讲解行情、介绍产品。

长假后的三个户都是客户自己找上

门的。 ”该券商经纪业务负责人向记

者介绍道。

农行总资产突破 10 万亿

市值跻身全球同业前五

证券时报记者

贾 壮

本报讯 来自中国银行业银行的统计数据显

示，截至

2010

年

8

月末，农行总资产规模超过

10

万亿元大关。 目前农行的总市值排名已位居全球

上市银行第

5

名。

截至

2010

年

6

月末，农行存款业务规模占全

部金融机构市场份额的

12.1%

，居同业第三位，其

中个人存款市场份额为

16.5%

，居同业第二位；活

期存款占比为

55.8%

， 为大型商业银行中最高。

2010

年上半年存款付息率仅

1.28%

， 为大型商业

银行最低。

截至

2010

年

6

月末，农行已拥有

23560

家境

内机构， 覆盖全国

100%

的地级以上行政区域和

99.5%

的县级行政区，分支机构数量在国内大型商

业银行业中居首位，

ATM

机数量居同业第一。

全面征集金融机构相关新闻线索。

一经采纳并经记者采写见报，将有

奖励！

电话：0755-83501747、83501745

邮箱：jgb@ zqsbs.com

陕国投

前三季实现净利 4432 万

证券时报记者 秦 利

本报讯 陕国投今日公布的第三季度报告显

示，该公司前三季实现净利润

4432

万元，同比增

长

11.61%

；其中第三季度实现净利润

1545

万元，

同比减少了

33.62%

。 前三季度该公司基本每股收

益为

0.12

元。

报告显示， 陕国投第三季度净利润下滑主要

是因为利息收入减少、 投资收益减少和房地产销

售收入减少；此外受本期信托业务支出增加影响，

该公司手续费以及佣金收入支出增加了

264%

。

中信证券

获准新设 5 家营业部

证券时报记者 秦 利

本报讯 中信证券今日公告称，日前，中信证

券第二批新设

5

家证券营业部的申请获中国证监

会批复，根据其有关批复文件，核准该公司在北京

市丰台区、广州市番禺区、安徽芜湖市弋江区及江

苏无锡市惠山区、 镇江市润州区各设立

1

家证券

营业部。

中信证券表示， 将积极开展上述

5

家新设证

券营业部场地、人员、设施的选择与配置等工作，

并在相关证券营业部达到监管要求后，正式开业。

人保与工行

开展全面业务合作

证券时报记者 徐 涛

本报讯 昨日， 中国人民保险集团与工商银

行在北京签署全面业务合作协议。双方约定，将在

银保代理、资产管理、企业年金、电子商务、保险保

障等领域继续深化多层次、全方位的合作关系。

阳光保险

完成首例专机转运客户救援

证券时报记者 徐 涛

本报讯 日前， 一名前往舟曲灾区参加救援

的北京志愿者，在工作中不慎腰部摔伤，导致多处

骨折。 阳光保险接到报案后，协同国际

SOS

机构，

包专机将该客户接回北京治疗。 该客户因此成为

阳光保险与国际

SOS

协作以来的首位受益客户。

薪酬与付出不匹配、研究氛围减弱、职业前景模糊

券商研究所管理层频繁“出走”

见习记者 邱 晨

本报讯 证券时报记者获悉，原

国信证券研究所副所长李晨日前已

加入中金公司资管部，而部分在任的

研究所负责人亦有投奔私募的想法。

对此，有业内人士认为，今年券

商研究所主要负责人频繁出走，已凸

显券商研究所管理岗位薪酬与付出

不匹配、职业前景模糊、研究氛围下

降等几大软肋。

职业天花板明显

截至目前，宏源证券、渤海证券、

西南证券、银河证券、东北证券研究

所所长都发生了变动。 加上近期申银

万国副总经理黄燕铭转投瑞银，国信

证券副所长廖续发加入北京高华，券

商研究所管理层人事变动似乎更甚

往年。近日，部分券商研究所管理层人

员表示，可能年内即将投奔私募。

“出走的原因主要是付出和收入

不成正比， 职业天花板已经非常明

显。 ”深圳某大型研究所副所长表示。

“尤其在行业排名前十 、明星

分析师扎堆的研究所，其所长或

副所长受公司重视程度不足 。 一

些管理层在培养分 析师的道路

上竭尽全力，但各种回报却不太

理想 。 ”北京某券商研究所负责

人表示。

工作量与收入不成比例是导致

研究所管理者萌生退意的主要原因

之一。 深圳某券商副所长透露，“管理

层的辛苦和付出并不比明星分析师

少。 不少明星分析师年薪上百万，有

的甚至更高，而管理层年薪却大多只

有几十万，有些甚至仅为明星分析师

的四分之一。 ”

近几年，券商研究所已经成为券

商人才流动最大的部门之一。 多位研

究所负责人指出，大多数研究所长期

处于“挖人”与“被挖”的状态。 由于机

制问题，耗费两、三年时间辛苦培养

好的研究员很轻易被人挖走，研究所

所长常常为他人做嫁衣。 对于管理层

来说，过高的人才流失率使得研究层

面经常处在不稳定的状态，研究行业

整体的研究成果难令人满意。

某大型研究所负责人表示，研究

所整体研究氛围下滑明显，以卖方为

主的研究所管理层更多的精力花在

服务买方上，这让负责内部研究水平

的管理者感到茫然。

此外，部分券商经营管理层更注

重以明星分析师及分仓收入，对券商

研究所长期发展缺乏清晰认识。 券商

在花大力气挖明星分析师的同时，却

没有加大对管理岗位的重视。 导致部

分管理者感到职业前景不明。

多转向投资线

深圳某研究所销售部门负责人

对记者表示，“当管理者感觉自己在

当前公司缺乏上升空间时，往往选择

跳槽为出路。 ”

据了解， 除跳槽到合资券商研究

所外， 部分研究所管理层选择了朝着

投资方向转型。 据悉，研究所管理层目

前最为青睐的一条路径是私募基金。

上述副所长表示， 一般而言，如

果研究所管理层对市场和自身能力

比较自信，则直接出来做私募基金经

理。 如果觉得时机尚早，则可能跳到

大型私募从事研究总监等职务。

业内人士认为，券商想要打造出

一支的成熟的研究团队，除需要优秀

的研究员外， 更要留住优秀的管理

者。 这就逼迫券商改革自身问题，制

定更完善的管理制度。

马明哲再造平安移动销售王国

证券时报记者 秦 利

当王宇点头确认购买平安寿险

的一份万能险后，平安的保险业务员

像变魔术一样从包里拿出了一个移

动

POS

机，这让王宇颇为惊讶。

“签合同、付款全部当场搞定。 ”

王宇说，“以前在其他保险公司买保

险，保单往往

3

天后才能生效，这次

仅用了

30

分钟，真是太快了。 ”

王宇同平安寿险客户正在感受

或将感受的， 是平安巨大的移动王

国中的新服务成员———移动展业模

式。 笔记本电脑、

3G

上网卡、 移动

POS

机将成为马明哲配备给营销员

的新武器。

今年

10

月， 上述全新展业模式

在平安全体二级机构推广应用。

12

小时后才能获取核保结果、

24

小时

后转账交费、最快

3

天承保生效的传

统寿险作业模式将在平安逐步消失。

平安董事长马明哲和他的平安

移动销售王国已初具规模。

打造“007” 式支持系统

马明哲则将移动展业模式比作

“

007

” 式的支持系统：“詹姆斯·邦德

与敌人搏斗时永远有最好的武器，那

是因为他有庞大的系统在背后支持。

平安就是要将公司强大的后台支持

和优势整合起来，为业务员配备最先

进的系统和平台，给客户提供最好的

产品和服务。 ”

在基本完成金融细分市场布局

后，马明哲一直思考着被称为“打通

天地线”的计划，他在写给员工的《将

E

行销进行到底》的信中指出，“只有

把传统的保险和现代的高科技完美

结合起来，我们才不会落后，才能保

持最强的竞争力。 ”

平安的移动王国梦想早已化为

现实。 证券时报记者发现，早在

2003

年，平安就提出

E

行销方式并试行推

广。 今年

1

月份，平安人寿将

E

行销

正式全面推广， 经过几个月试用后，

今年

10

月命名为移动展业（

MIT)

。

在移动展业模式中，保险代理人

可以为客户随时随地提供一站式金

融服务：实时投保———自动核保———

刷卡缴费———实时生效———实时承

保———即时出单———实时算佣。

平安人寿董事长李源祥认为，移

动展业最大优势是速度快，“这个模

式通过对业务流程的精心设计和梳

理，将各个环节无缝衔接。 交单到拿

到保单的时间从一个星期减少到

10

多分钟，从填单、核保、承保都做到了

最快。 毫无疑问，这种展业模式将极

大地提高我们的展业效率，进而提高

我们的产能和收入。 ”

强大的交叉销售

“简单试想一下，

41

多万业务员

拿着最先进的移动设备，十几分钟就

能完成一项金融产品的销售，对其他

竞争对手来说是多么可怕的挑战。 ”

业内人士说。

最新数据显示，平安前

9

个月寿

险保费收入

1240

亿元， 同比增长

20.1%

。 华泰联合证券分析师李聪认

为， 通过渠道发展情况可以看出，中

国平安代理人每月人均保费在提升，

人均件数也在提升，说明平安销售能

力正在加强。 他认为，平安较强的销

售能力在接下来的销售中仍将占据

优势。

显然，业内人士关注的远不止移

动展业对平安保险业务的贡献。据平

安内部人士介绍，目前该移动模式还

仅限于寿险展业，银行和证券等业务

线产品销售尚未启动，但最终在该业

务模式下实现交叉销售是平安的终

极目标。

平安最近的人事安排似乎也佐

证了这一点。近日平安调整了原有的

销售架构，平安寿险董事长李源祥负

责平安所有产险、银行、信托、证券、

资产管理、投资的销售业务。

多位金融机构负责人指出，在平

安的金融集团多业务条线背景下，移

动展业所带来的便捷和效果远非单

业务金融机构所能相比。

最新统计数据表明， 今年上半

年，平安新增公司业务存款中，交叉

销售贡献占比由

2009

年的

10.4%

提

升至

22.0%

；新增零售存款中，交叉

销售贡献占比由

2009

年的

5.2%

提

升至

17%

； 信用卡新发卡

109.7

万

张， 其中

61.9%

来自于交叉销售，目

前信用卡累计发卡已近

500

万张。

“在交叉销售的大旗下， 移动展

业所能做的可能会超出一般人想

象。 ”深圳一家大型券商负责人了解

移动展业的情况后表示，如果相关政

策允许，

41

万的平安寿险业务员只

要有小部分人员变身为金融全能销

售人才或者理财师，平安的竞争力已

不言而喻。

“马明哲打造移动王国显然意

在未来， 平安版图或将迎来新一轮

扩张。”北京某大型保险公司副总裁

表示。

平安深耕 IT技术

作为平安人寿业务员

，

小刘每

天都会登陆平安

E

行销网处理事

务

。

该系统除了发布平安各分支机

构的重要通知以外

，

还拥有庞大的

知识库

，“

各个险种的资料都在里

面

，

我可以随时查阅

。

另外

，

在个人

账户里

，

我可以查看自己的佣金情

况

，

还可以建立自己的短信群发系

统

。 ”

小刘说

。

作为平安移动展业的一部分

，

平安

E

行销网

1

月份上线运行

，

10

月份平安大规模推广移动展业

。

“

当初我很不理解移动展业这

个模式

，

因为我自己要购买很多设

备

，

担心增加我的展业成本

。 ”

小刘

说

。

据了解

，

移动展业需要业务员配

备笔记本电脑

、

移动

POS

机和

3G

上网卡

，

一次性的投入需要几千元

。

刚开始时

，

客户也不太适应达成协

议后得马上交钱

，“

有的客户开玩笑

说像是在抢钱

。 ”

但产能提高却是立竿见影的

。

随

着该展业模式在今年初试点

，

平安人

寿业务员的产能大幅提升

。

中国平安

的半年报显示

，

中国平安

41

万代理

人首年平均月保费收入为

10311

元

，

比

2009

年增加了

65%

，

代理人每月

新单数从

1.1

单增加到了

1.2

单

。

据证券时报记者了解

，

平安前

后花费了十年时间建立起平安的综

合金融后援平台

，

能够支持该公司的

各项业务

。

去年该公司推出理财工具

“

一账通

”

就引起了业内广泛关注

，

该

账户不仅可以管理平安所有的账户

，

还能管理其他公司的账户

，

一时间从

其他竞争对手处挖来了众多客户

。

数

据显示

，

截至今年

6

月末

，“

一账通

”

累计注册用户约高达

600

万户

，

客户

通过电子渠道获取的客户数据变更

、

查询和业务申请等服务量占各子公

司客户服务总量的

28%

。

（秦 利）

国开行将融资 1000 亿

支持甘肃循环经济发展

据新华社电 昨日，甘肃省政府与国家开发银

行在兰州签署了 《共同支持循环经济发展合作协

议》， 国开行将向甘肃省循环经济重点企业和项

目，提供

１０００

亿元意向融资额度。

根据国开行和甘肃省签订的合作协议， 双方

将以此建立“前期规划研究，后期合作发展”的长

效合作机制， 共同推进甘肃省循环经济示范区建

设，合作编制《循环经济系统性融资规划》，国开行

将向甘肃省循环经济重点企业和项目，提供

１０００

亿元意向融资额度，并在信贷政策、融资方式、资

金安排、产品创新等方面，给予政策倾斜和差异化

支持。

制图 /张常春

中登公司数据显示，9 月份

开户数较 8 月份环比下降 14% 。

而 10 月份在行情火爆的前 9 个

交易日中， 市场新开 A 股账户也

与 9月同期持平。

截至

10

月

15

日

，

今年以来各月份

A

股新增开户数

制图 /IC


